
 

  مادّة اللغّة العربيةّ

    الرّابعدروس الصّفّ 

    درس الفاعل

  الأمثلة :

  .القصّة  أحمدقرأ 

  . على الكتابة   تُ تدرّبـ

  .  الصّديقانوصل 

  . حبّ الطّبيعة ن

  القاعدة :

  الفاعل اسم مرفوع يأتي بعد الفعل . 

  يكون إمّا : 

  اسما ظاهرا.  
  ضميرا متصّلا.    
  مستترا  ضميرا.    

  علامة رفعه :

  الضّمة الظّاهرة على آخره  إذا كان مفردا : 

  الألف  إذا كان مثنّى : 

  الواو إذا كان جمع مذكّر سالم :

  ملحوظات : 

  لا يثنّى الفعل ولا يجمع .  
  يؤنّث الفعل بزيادة تاء التأّنيث السّاكنة إذا كان الفاعل مؤنّث .  

  

 


